
Protokoll Jahreshauptversammlung am Samstag, den 18.Januar 2014

Beginn : 19:00 Uhr
Ort : Clubheim Mandichosee

Der 1.Vorstand Michael Halstenbach begrüßte alle anwesenden Clubfreunde, darunter 16 stimmberechtigte Mitglieder. Dann 
stellte er als Versammlungsleiter fest, dass zu dieser Jahreshauptversammlung mit der SCA-Info 04/2013 in der KW 47/2013
frist- und formgerecht eingeladen wurde. 
Die Einladung erfolgte zusätzlich noch in der SCA-Homepage. Die Tagesordnung wurde den Anwesenden nochmals vorgele-
sen. Es gab dagegen keine Einsprüche oder Änderungswünsche. 

Top 1:  Bericht des 1.Vorstands
1.1 Mitgliederentwicklung
Wir jedes Jahr informieren wir euch Im Laufe des Jahres in der SCA-Info über unsere wirklich gute altersmäßige Mitglieder-
struktur. Dann wurden wie immer mehrere interessante Charts gezeigt, auf denen die zahlenmäßige Mitgliederentwicklung, 
sowie die Ein- und Austrittsentwicklung übersichtlich und verständlich dargestellt. Besonderheiten wurden vom 1.Vorstand
erläutert.

1.2 Gesellige Veranstaltungen
Wir haben 2013 genau 19 gesellige Veranstaltungen, darunter sieben Grillabende, angeboten. Einige davon mussten wir 
wegen des Wetters absagen. Unser Eisstockspiel SCA-SVM fiel wegen Eismangel auch aus.
Trotz negativer Erfahrungen vor vielen Jahren haben wir im Spätsommer beim Clubheim eine Änderung eingeführt. Das ist 
jetzt immer offen wenn der 1.Vorstand am See ist. Somit können sich die Mitglieder, für einen Euro pro Getränk, Bier, Limo. 
Spezi aus dem Kühlschrank holen und sich mit anderen Clubfreunde dann an einem unserer Brotzeittische gesellig zusam-
mensetzen.
Seit 1980 boten wir von Anfang Oktober bis Ende März unsere SCA-Wintergymnastik an in der Halle an. Ab 1985 konnten dann 
die Mitglieder anschließend noch zum Schwimmen gegen. Im Jahr 2006 ergänzten wir das Traini8ng durch Wassergymnastik. 
Leider gingen die Teilnehmer zahlen immer mehr zurück. Deshalb wurde ab Oktober 2013 keine Wintergymnastik mehr an-
geboten.

1.3 Materialnutzung / Materialbeschaffung
Wegen des von der Eon angekündigten Umzugstermins Ende 2014 haben wir 2013 nur dringend notwendige Ersatzbeschaffun-
gen vorgenommen. Die wurden ergänzt durch diverse Sachspenden.
Die Nutzung war auf Grund der schlechten Frühjahrs und Herbst deutlich schlechter als in den vergangenen Jahren.
Auch 2014 werden wir nur Ersatzbeschaffungen vornehmen.

1.4 Schulungen
Bei den Grundschulungen haben wir fünf Termine angeboten, die von 22 Clubfreunden besucht wurden.
Sechs Personen fanden sich am See bei den drei Terminen „Tipps und Tricks“ ein.
Für die Tipps und Tricks haben wir 2014 ein neues Konzept mit einem Schwerpunt je Schulungstag

 Aufriggen
 Beachstart
 Trapezsurfen
 Halse

1.5 SCA-Info
Wir wurden im Laufe des Jahres 2013 gefragt was die Umstellung von Papier auf PDF eigentlich bringt. Mit einem anschauli-
chen Chart konnte Michael das den Anwesenden erklären.
Wir werden nur noch die Info 01/2014 und 02/2014 preisgünstig drucken können. Danach müssen wir den Papierdruck auf 
einen ganz normalen PC-Drucker irgendwie improvisieren. Das heißt, jede Info die wir nicht drucken müssen hilft uns. 

Top 2:  Bericht des Finanzverwalters
Die Einzelheiten vom Kassenbuch und die SCA-Finanzübersicht Stand 09.Dezember2013 (Datum der Kassenprüfung) wurden 
während des Berichtes vom Finanzverwalter Bernd Rohkohl den Anwesenden gezeigt. Darin sahen sie alle wichtigen Daten 
wie Einnahmen und Ausgaben von 2013 und das Budget für 2014. 

Top 3: Bericht der Kassenprüfer
Bei der Kassenprüfung am Donnerstag, den 09.Dezember 2013 waren anwesend:
Bernd Hartmann (Kassenprüfer) 
Paul Hölzle (Kassenprüfer)
Bernd Rohkohl (Finanzverwalter) 
Michael Halstenbach (1.Vorstand)
Bernd Hartmann betonte dass unser Kassenbuch, wie in den Vorjahren, sehr übersichtlich geführt wurde. Es gab keine Bean-
standungen.. 

Top 4: Entlastung des Vorstands, des Finanzverwalters 
Die Entlastung des Vorstands Michael Halstenbach, des 2. Vorstands Josef Niedermair und des Finanzverwalters Bernd Roh-
kohl erfolgte mit 16 Stimmen einstimmig durch Handzeichen. 



Top 5: Entlastung der Kassenprüfer
Die Entlastung der Kassenprüfer erfolgte mit 15 Stimmen einstimmig durch Handzeichen. 

TOP 6. Ernennung des Wahlausschuss
Zum Wahlausschuss wurde Manfred Marterer und Dr.Roland Müller ernannt

Top 7: Neuwahl des Vorstands
Zur Wahl stand der bisherige Vorstand. Dieser wurde in geheimer Abstimmung gewählt.
1. Vorstand Michael Halstenbach 16 Stimmen
2. Vorstand Josef Niedermair 16 Stimmen
Finanzverwaltung Bernd Rohkohl 16 Stimmen
Josef Niedermair war nicht anwesend, erklärte aber bereits vorher, dass er die Wahl annimmt.

Top 8.Neuwahl der Kassenprüfer
Es stellten sich wieder zur Wahl: 
Bernd Hartmann
Paul Hölzle
Ingrid Bestler Ersatzkassenprüferin 
Die Wahl erfolgte mit 15 Stimmen durch Handzeichen.
Paul Hölzle war nicht anwesend, erklärte aber bereits vorher, dass er die Wahl annimmt.

Top 9: Behandlung von schriftlichen Anfragen / Anträgen
Es lagen keine Anfragen oder schriftliche Anträge vor. 

Top10: Allgemeine Aussprache / Verschiedenes
Umzug auf ein neues Gelände
Ein Thema das wahrscheinlich viele interessiert ist der Umzug auf den neuen Liegeplatz.
Gleich zu Beginn der JHV, unter Top1, habe ich euch viele Charts gezeigt. Das sind die kleinen Erfolge der Vergangenheit. 
Gut für die Statistik und unsere Clubanlage bald ein Erinnerungsfoto im Album. Mehr nicht.
Wir vom Vorstand müssen aber an die Zukunft denken. 

Deshalb haben wir uns im kleinen Kreis Gedanken über den nicht zu vermeidenden Umzug gemacht. Das begann mit einer
Vorstandssitzung. Mit dabei waren Torsten und Jan Schmutz.
Auf Betreiben des SCA haben sich am 25.Juni 2013 alle Vereine zusammengesetzt und ihre Vorschläge durchgesprochen.
Länger diskutiert wurde der Vorschlag vom SVM. Grundlegend passt das so. Wir sind auf dem neuen Gelände möglichst nah 
am See. Zum besseren Verständnis wurden dann die verschieden Entwürfe zum Aufstellen der Container auf dem neuen 
Gelände vorgestellt und besprochen
Es besteht aber noch Gesprächsbedarf mit den anderen Vereinen, denn wir müssen unsere Materialcontainer nach unseren 
Surfer-Bedürfnissen aufstellen und nicht nach Ideen des SVM.

Wie jeder weis sind am 16.März Gemeindewahlen in Bayern. Somit wird sich der derzeitige Gemeinderat nicht mehr mit dem 
Liegeplatz beschäftigen und wahrscheinlich dann der neue Gemeinderat auch nicht vor Ende Mai 2014. Erst dann können wir 
Vereine unsere Vorstellungen mit der Gemeinde abstimmen, sodass dann  die Gemeinde einen Bauantrag im Ladratsamt 
einreichen kann. Das alles braucht Zeit. Meine private Prognose: Der Umzug wird wohl erst 2015 stattfinden.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, beendete der Versammlungsleiter die Hauptversammlung. 
Versammlungsende: 20:20 Uhr.

Michael Halstenbach Ursula Halstenbach
1. Vorstand JHV-Schriftführerin


